



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Productores advierten pérdida del 70% de la quinua por la sequía

Benjamín Huarachi, presidente del Consejo Regulador de la Denominación de Origen de la Quinua del Altiplano Sur, alertó que al menos un 70% de las parcelas de quinua sembradas son afectadas por la falta de humedad, por lo que estiman que solo un 30% germinará y servirá para la época de cosecha.

Fuente Original: https://elpotosi.net/nacional/20231013_productores-advierten-perdida-del-70-de-la-quinua-por-la-sequia.html

Fitex 2023 presentará moda de diseñadores jóvenes

La Feria de textiles (Fitex) 2023 presentará las nuevas tendencias en la moda de diseñadores jóvenes bolivianos, que vendrán de diferentes partes del país, pero también de naciones vecinas. Maquinaria de última generación, también se podrá observar en el evento que se viene con todo.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/13/fitex-2023-presentara-moda-de-disenadores-jovenes/>

Un proyecto gastronómico beneficia a unos 4.800 jóvenes de Bolivia, Colombia y Honduras

Unos 4.800 jóvenes de zonas rurales y periurbanas de Bolivia, Colombia y Honduras se beneficiaron en los

últimos tres años con un proyecto que buscó ofrecerles oportunidades socioeconómicas a través de la gastronomía, además de revalorizar su patrimonio alimentario.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/proyecto-gastronomico-beneficia-4800-jovenes-bolivia-colombia-honduras/20231012202000923900.html>

Café boliviano: sequía afecta hasta un 30% a la producción y cada año se cosecha menos

Abednego Alípez, vicepresidente de la Asociación Nacional de Productores del Café (Anproca), informó que la sequía afecta hasta un 30% a la producción del grano, que cada año que pasa se cosecha menos debido a factores ambientales y la falta de apoyo del gobierno.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/cafe-boliviano-sequia-afecta-30-produccion-cada-ano-se-cosecha-menos>

CAC informa que en los primeros seis meses las exportaciones cayeron en un 24% en valor

De acuerdo con la Cámara Agropecuaria de Cochabamba (CAC), de enero a julio de 2023, las exportaciones de la región cayeron un 24 por ciento en valor y un 20 por ciento en volumen. En cuanto a la exportación de productos no tradicionales, la caída fue de un 32 por ciento en valor y 22 por ciento en volumen.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231012/cac-informa-que-primeros-seis-meses-exportaciones-cayeron-24-valor>

La deforestación en Bolivia creció en un 32% entre 2021 y 2022; Santa Cruz el más afectado

Entre los años 2021 y 2022, la tasa de pérdida de masa boscosa o bosque primario creció en 32 por ciento en Bolivia, de acuerdo con un monitoreo de la plataforma en línea Global Forest Watch.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/deforestacion-bolivia-crecio-32-2021-2022-santa-cruz-mas-afectado>

ECONOMÍA

Crecimiento económico de América Latina se modera a 2,3% tras

recuperación pospandemia, proyecta el FMI

Tras recuperarse de la pandemia, el crecimiento económico de América Latina se moderará del 4,1% de 2022 a 2,3% este año, a causa de la desaceleración sufrida por los principales socios y las tensiones geopolíticas, entre otros factores, indicó este viernes el FMI.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/crecimiento-economico-de-america-latina-se-modera-a-23-tras-recuperacion-pospandemia-proyecta-el-fmi_343322

La inversión extranjera directa bajó en \$us 12 millones durante la gestión 2022

La inversión extranjera directa (IED) cayó en 12 millones de dólares en 2022 y el ingreso de recursos externos fue de 971 dólares, de acuerdo con el informe sobre indicadores económicos de Bolivia presentado el martes por el Ministerio de Economía y Finanzas Públicas; sin embargo, estas cifras no reflejan el monto de la salida, que, según el economista Jaime Dunn, fue de más de 980 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/inversion-extranjera-directa-us-12-millones-gestion-2022>

Velasco considera que bloqueo a contratos petroleros por evistas es un 'golpe de Estado'

La senadora Virginia Velasco (MAS) consideró este viernes que sus colegas del ala evista en la Cámara Alta buscan dar "un golpe de Estado" al no autorizar los contratos petroleros y otros proyectos de ley que fueron remitidos por el Órgano Ejecutivo para su revisión.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/13/velasco-considera-que-bloqueo-a-contratos-petroleros-por-evistas-es-un-golpe-de-estado/>

Retraso en aprobación de contratos petroleros afectará a provisión de gas

Ante el aplazamiento del debate para aprobar contratos de exploración por más de 500 millones de dólares en el Senado, la provisión de gas se pone en peligro, y muestra que el Plan de Upstream no será suficiente para reponer reservas hidrocarburíferas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/13/retraso-en-aprobacion-de-contratos-petroleros-afectara-a-provision-de-gas/>

Proyectan perforar 3 pozos exploratorios en Pando en 2024 y 2025

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) tiene proyectado realizar la perforación de tres pozos exploratorios en el departamento de Pando entre los años 2024 y 2025, anunció ayer su presidente ejecutivo interino, Armin Dorgathen.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/proyectan-perforar-3-pozos-exploratorios-pando-2024-2025>

Nace estatal Lifab y producirá medicinas de base química, natural y tradicional

El Gobierno nacional aprobó el Decreto Supremo (DS) 4050 que crea la empresa pública Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (Lifab), con un capital de 3.348,9 millones de bolivianos, y se anunció para noviembre el lanzamiento de la licitación para su construcción.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/nace-estatal-lifab-producira-medicinas-base-quimica-natural-tradicional>

Critican a anuncios de nuevas industrias estatales, las existentes generan déficits

La creación de más empleos públicos a través de las industrias que ejecutará el Gobierno, sólo beneficia a la administración de turno y su militancia, generan déficits y erogación de recursos de los contribuyentes. La nueva propuesta farmacéutica recibirá una inversión de más de 400 millones de dólares.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/13/critican-a-anuncios-de-nuevas-industrias-estatales-las-existentes-generan-deficits/>

Proyectan que se produzcan más de 300 medicamentos hasta 2035 en industria farmacéutica en Cochabamba

El Gobierno proyecta que hasta 2035 se produzcan 326 tipos de medicamentos de base química en el futuro Laboratorio Industria Farmacéutica Boliviana (LIFAB), que se construirá en el departamento de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/proyectan-que-produzcan-mas-300-medicamentos-2035-industria-farmaceutica-cochabamba/20231012175111923886.html>

lbmetro: El 40% de marcas de focos led no cumple la norma

El 40 por ciento de las marcas de focos led que se venden en el mercado nacional no cumple con los criterios establecidos en la norma internacional, reveló un estudio de evaluación realizado por el Instituto Boliviano de Metrología (Ibmetro).

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231013/ibmetro-40-marcas-focos-led-no-cumple-norma>

BoA niega que casi se estrella uno de sus aviones, pero admite que tuvo que retornar a Cochabamba

Tras las denuncias que se conocieron en redes sociales sobre incidentes en un vuelo de Boliviana de Aviación (BoA), la institución negó que su avión casi se estrelle, aunque admitió que el mismo tuvo que retornar a Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231012/boa-niega-que-casi-se-estrella-uno-sus-aviones-pero-admite-que-tuvo-que>

Diputado: “Hay indicios de sobreprecio” en la adjudicación de la planta industrial de papa de Incahuasi

La adjudicación de la planta industrial de papa en el municipio de Incahuasi tiene “indicios de irregularidades” y un supuesto sobreprecio, según el diputado de CC Marcelo Pedrazas, quien viene investigando este tema desde hace más de tres meses.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231012_diputado-hay-indicios-de-sobreprecio-en-la-adjudicacion-de-la-planta-industrial-de-papa-de-incahuasi.html

“Alto interés” por el litio: Unión Europea acuerda agenda de trabajo con YLB

El bloque de países de la Unión Europea (UE) expresó este miércoles a Bolivia su “alto interés” de invertir en la cadena productiva de industrialización del litio y acordó una agenda de trabajo con la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB).

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231012_alto-interes-por-el-litio-union-europea-acuerda-agenda-de-trabajo-con-ylb.html

Más naciones europeas tienen interés en el litio

Bolivia y Europa definieron ayer una agenda de trabajo para la industrialización del litio y acordaron una

agenda de con la estatal Yacimientos de Litio Bolivianos (YLB). El bloque de países de la Unión Europea (UE) expresó ayer a Bolivia su “alto interés” de invertir en la cadena productiva de los recursos evaporíticos.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231013_mas-naciones-europeas-tienen-interes-en-el-litio.html

El 53% de beneficiarios de Renta Dignidad son mujeres

El 53,89% de la población beneficiaria con la Renta Dignidad son féminas, informó la Gestora Pública de la Seguridad Social de Largo Plazo. Según el reporte de esta empresa, de los 1.165.644 bolivianos de más de 60 años que cobran la Renta Dignidad, que equivalen aproximadamente al 10 % de la población boliviana, 628.166 son mujeres, cifra que equivale al 53,89%.

Fuente Original:https://elpotosi.net/nacional/20231013_el-53-de-beneficiarios-de-renta-dignidad-son-mujeres.html

A septiembre, comisos llegan a Bs 501 MM, igual a 2022

El valor de los comisos de mercadería ilícita al contrabando, efectuado por la Aduana Nacional alcanzó los Bs 501 millones entre enero y septiembre de este año, casi similar a lo obtenido en igual periodo de 2022, cuando se llegó a los Bs 508,8 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/13/a-septiembre-comisos-llegan-a-bs-501-mm-igual-a-2022/>

AJ destruyó 19.533 máquinas ilegales de juego “para que nunca más vuelvan al mercado negro”

La Autoridad de Fiscalización del Juego (AJ) destruyó un total de 19.533 máquinas ilegales, con el fin de que “nunca más vuelvan al mercado negro”, informó la directora ejecutiva de esa institución, Jessica Saravia.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42917-aj-destruyo-19-533-maquinas-ilegales-de-juego-para-que-nunca-mas-vuelvan-al-mercado-negro>

Agencia de Impuestos atendió 226.202 trámites tributarios en siete años en Cochabamba

En siete años de funcionamiento ininterrumpido, la Agencia Distrital I de Cochabamba del Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) atendió 226.202 consultas y trámites tributarios, como el asesoramiento del

funcionamiento del SIAT en Línea, Facturación Electrónica en Línea, Corrección de Errores Materiales (CEM), inscripciones, actualizaciones y modificaciones en el Padrón Biométrico Digital (PBD), entre otros.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42913-agencia-de-impuestos-atendio-226-202-tramites-tributarios-en-siete-anos-en-cochabamba>

Naciones Unidas apoyará posicionamiento de Bolivia como el principal país productor de camélidos

El Sistema de Naciones Unidas apoyará en el posicionamiento de Bolivia como el principal país productor de camélidos, anunció el director de País del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA) para Bolivia, Daniel Anavitarte.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42911-naciones-unidas-apoyara-posicionamiento-de-bolivia-como-el-principal-pais-productor-de-camelidos>

En el territorio indígena Charagua Iyambae y Boyuibe entregan 5 sistemas de agua para consumo humano y agricultura

En el territorio indígena de Charagua Iyambae y en el Municipio de Boyuibe, en el departamento de Santa Cruz, fueron entregados este jueves 5 sistemas de agua, para el consumo humano, potenciar la producción agropecuaria y reactivar la economía de pequeños y medianos productores de 5 comunidades.

Fuente Original:<https://www.abi.bo/index.php/noticias/economia/42908-en-el-territorio-indigena-charagua-iyambae-y-boyuibe-entregan-5-sistemas-de-agua-para-consumo-humano-y-agricultura>

POLÍTICA

Arce: La democracia es la expresión del pueblo 'y no de caudillos o iluminados'

El presidente Luis Arce afirmó este viernes que la democracia es la expresión de actores populares "y no de caudillos o iluminados". Además, calificó de "arteras" las intenciones de divisionismo.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/13/arce-la-democracia-es-la-expresion-del-pueblo-y-no-de-caudillos-o-iluminados/>

Arce: 'Los enemigos de la patria buscan enfrentarnos promoviendo afanes

divisionistas'

El presidente del Estado, Luis Arce, participó este jueves de los festejos en conmemoración a los 100 años de la Fuerza Aérea Boliviana (FAB). Allí advirtió sobre afanes divisionistas y pidió que las organizaciones populares y las Fuerzas Armadas estén unidas.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/arce-participa-festejos-100-anos-fab-habla-enemigos-patria-apuesta-unidad/20231012131440923855.html>

Presidente pide unidad a la Fuerza Aérea para defender avances logrados en el país

El presidente Luis Arce celebró este jueves los 100 años de creación de la Fuerza Aérea Boliviana (FAB) e invocó a la unidad para defender los avances de las transformaciones que tiene el país, "frente a intereses externos e internos que buscan afanes divisionistas, para impedir la independencia económica del Estado Plurinacional".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/presidente-pide-unidad-fuerza-aerea-defender-avances-logrados-pais/20231013002323923991.html>

Choquehuanca llama a dar paso a líderes que 'no mientan ni roben'

Mientras Evo Morales comanda una acción focalizada contra el presidente Luis Arce y su familia, con una denuncia pública debido a un supuesto "negocio familiar", desde el Gobierno entienden que es momento de que surjan nuevos líderes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/choquehuanca/20231012112114923848.html>

Jorge Richter: Presidencias de las cámaras de Senadores y Diputados le corresponden al ala 'arcista'

El vocero presidencial, Jorge Richter, afirmó este viernes que la definición de las presidencias de las cámaras de Senadores y Diputados le corresponden al Movimiento Al Socialismo (MAS), pero "fundamentalmente" al sector del partido que acompaña al presidente Luis Arce Catacora.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/jorge-richter-presidencias-de-las-camaras-de-senadores-y-diputados-le-corresponden-al-ala-arcista_343318

'Arcismo' pone plazos a la elección de directiva y bancadas; habrá rotación de cargos

La jefatura de bancada nacional y la presidencia de la Cámara de Diputados serán cargos rotatorios y todo debe definirse hasta el 24 de este mes, confirmó el actual jefe de bancada del MAS del ala 'arcista', Andrés Flores, quien adelantó que el 'evista' Freddy Mamani no será electo como presidente, porque ya ocupó ese cargo.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arcismo-pone-plazos-a-la-eleccion-de-directiva-y-bancadas-habra-rotacion-de-cargos_343261

Piden a Andrónico dar paso a una mujer en Senado y no “eternizarse”

La senadora del Movimiento Al Socialismo (MAS) Ana María Castillo pidió a Andrónico Rodríguez, presidente de la Cámara de Senadores, dar paso a las mujeres y no eternizarse en el cargo como Evo Morales. "Que permita que exista democracia y no un dedazo".

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/piden-andronico-dar-paso-mujer-senado-eternizarse/20231013002413923992.html>

Encuesta: 70% considera que hubo fraude en 2019 y 51% no cree que hubo golpe

El 70% de la población consultada en la encuesta 2023 de UNITAS cree que en 2019 hubo un fraude electoral que llevó a la crisis de octubre y noviembre de aquel año, mientras que el 24% de los consultados considera que esa afirmación es falsa.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231012/encuesta-70-considera-que-hubo-fraude-2019-51-no-cree-que-hubo-golpe>

Grupo de 37 organizaciones pide garantizar las judiciales

Más de 37 organizaciones sociales e instituciones exigieron al Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP) y a la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) dar un tratamiento prioritario al tema de las elecciones judiciales y garantizar que estas se cumplan.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231013/grupo-37-organizaciones-pide-garantizar-judiciales>

Denuncian que exprocurador pagó \$us 16 MM a extranjeros

A bufetes extranjeros contratados para defender al Estado en 10 arbitrajes se les pagó 16 millones de dólares, y la labor en la Subprocuraduría de Asesoramiento e Investigación y Producción Normativa fue nula, informó el procurador del Estado, César Siles, en un primer diagnóstico sobre la labor en esta entidad estatal.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231013/denuncian-que-exprocurador-pago-us-16-mm-extranjeros>

Arce se defiende y asegura que la gestión es la respuesta a las “mentiras y ataques de la vieja forma de hacer política”

El presidente Luis Arce recurrió a las redes sociales para responder a la denuncia presentada por el expresidente Evo Morales en contra de su hijo, Marcelo Arce, por presuntos negociados en el proyecto del litio.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-se-defiende-y-asegura-que-la-gestion-es-la-respuesta-a-las-mentiras-y-ataques-de-la-vieja-forma_343303

Evo Morales pide a la Fiscalía investigar a familia de Luis Arce

El expresidente Evo Morales, a través de sus abogados, presentó ayer ante la Fiscalía General del Estado una nota para que se investigue un supuesto “negocio familiar” del presidente Luis Arce y su hijo Marcelo Arce, con los recursos naturales del Estado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231013/evo-morales-pide-fiscalia-investigar-familia-luis-arce>

Loza defiende denuncia contra el hijo de Arce: "O sea ¿estamos diciendo que la familia puede robar nomás?"

Frente a los descalificativos que lanzó el Gobierno sobre los presuntos "negocios familiares" con el gas y el litio que vinculan a Marcelo Arce, hijo del presidente Luis Arce, el senador Leonardo Loza defendió la denuncia que hizo Evo Morales y cuestionó que se busque proteger al familiar del mandatario y restar valor al caso.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231012/loza-defiende-denuncia-contra-hijo-arce-sea-estamos-diciendo-que-familia>

Prevén dura batalla entre Huarachi y testigo de caso coimas

Ante la denuncia de que el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB) Juan Carlos Huarachi presuntamente

recibió un soborno de Bs 40.000 por parte del exministro de Medio Ambiente y Agua, Juan Santos Cruz, se avizora una batalla legal entre la defensa del dirigente y de la testigo clave, Claudia Cortez, en el caso coimas millonarias.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231013/preven-dura-batalla-huarachi-testigo-caso-coimas>

Ministra Orellana denuncia ser blanco de amenazas para que no vaya al Trópico

La ministra de Culturas, Sabina Orellana, acusó a la presidenta de la Coordinadora de las Seis Federaciones del Trópico de Cochabamba, María Eugenia Ledezma, de "amenazarla" y advertirle que "no vuelva a la zona", donde cumplió una agenda de trabajo.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/orellana-denuncia-que-dirigente-federaciones-tropico-amenazo-veto-ingreso-chapare/20231013092736924004.html>

Boleta censal recabará datos de las muertes por Covid-19

El Instituto Nacional de Estadística (INE) presentó este jueves la boleta con 59 preguntas del Censo de Población y Vivienda 2024, que incorporan interrogantes nuevas como información sobre muertes por Covid-19 y mantienen el resto, entre ellas vinculadas a la identificación indígena.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/boleta-censal-recabara-datos-muertes-covid-19/20231013002550923994.html>

Boleta de censo mantiene pregunta de identificación con un pueblo indígena

El Instituto Nacional de Estadística (INE) presentó ayer la boleta oficial del Censo de Población y Vivienda que será aplicada el 23 de marzo de 2024 y contempla 59 preguntas.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231013/boleta-censo-mantiene-pregunta-identificacion-pueblo-indigena>

Proponen en Santa Cruz un anteproyecto de ley de inclusión laboral de jóvenes en instituciones públicas

La Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM) de Santa Cruz hizo conocer este jueves que se elaboró un anteproyecto de ley para la inclusión laboral de jóvenes en empresas públicas y mixtas en el país, la

cual espera ser aprobada en el país.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/proponen-anteproyecto-ley-inclusion-laboral-jovenes/20231012220443923924.html>

Trabajadores campesinos de Cochabamba y juventudes del MAS de Tarija confirman su participación en cabildo "arcista"

El próximo 17 de octubre se desarrollará el cabildo convocado por el Pacto de Unidad "arcista" en El Alto, varias organizaciones sociales confirmaron su asistencia, entre ellas las Juventudes del MAS de Tarija y la Federación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Cochabamba.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/juventudes-mas-tarija-campesinos-cochabamba-confirman-participacion-cabildo/20231012200000923896.html>

Funcionarios pedirán vacación y permisos para ir al cabildo contra 'rearticulación de la derecha'

Funcionarios públicos del Ministerio de Relaciones Exteriores y de otras carteras del Estado anunciaron que asistirán al cabildo convocado por el Pacto de Unidad para el próximo 17 de octubre y, para tal fin, pedirán vacación o permisos.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/funcionarios-pediran-vacacion-permisos-ir-cabildo/20231012164855923875.html>

Funcionarios-militantes salen a defender al Gobierno en horario laboral e infringen su Estatuto

Sin tapujos. Los funcionarios públicos del Gobierno de Luis Arce salieron este jueves a plaza Murillo a defender el cabildo del 17 de octubre y enseñaron sus credenciales de militantes del MAS; de ese modo violentaron al menos tres artículos del Estatuto del Funcionario Público.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/funcionarios-militantes-salen-a-defender-al-gobierno-en-horario-laboral-e-infringen-su-estatuto_343248

OTROS

Cierran el caso de Colodro a 5 meses de la tragedia

La tragedia del exinterventor del banco Fassil, Carlos Colodro, se cierra luego de cinco meses. El fiscal departamental de Santa Cruz, Roger Mariaca, expresó, que las investigaciones que han girado en torno a la causa encuentran su fin, después de que el informe oficial concluyera que Colodro ha perdido la vida por presunto suicidio.

Fuente **Original:**<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/cierran-caso-colodro-5-meses-tragedia/20231013090335924001.html>

Cerca de 4.600 exfuncionarios del Banco Fassil recibieron el pago de sus beneficios sociales

Aproximadamente 4.600 extrabajadores del intervenido Banco Fassil recibieron el pago de sus beneficios sociales, informaron los portavoces de este sector. Se estima que el monto de esta deuda era de \$us 32 millones.

Fuente **Original:**https://eldeber.com.bo/economia/cerca-de-4600-exfuncionarios-del-banco-fassil-recibieron-el-pago-de-sus-beneficios-sociales_343250

EDITORIALES

Bolivia: ¿recursos o reservas de litio?

El salto tecnológico que atraviesa el mundo en el siglo XXI muestra el incremento de la demanda de insumos energéticos que alimentan la producción de baterías de iones de litio. Esto, a su vez, es la condición para la fabricación de smartphones, automóviles eléctricos, equipos de computación, entre otros.

Fuente **Original:**<https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231013/columna/bolivia-recursos-reservas-litio>

Malestar social por débil institucionalidad

Cada cierto tiempo entidades especializadas van con su personal a diversas zonas del país para consultar a la población sobre temas de interés general. Hace poco la Fundación Jubileo hizo tal labor para saber qué opinan los ciudadanos sobre el funcionamiento de las instituciones en un sistema democrático. Las entidades mencionadas para la consulta fueron el sistema judicial, la Policía Nacional, el Instituto Nacional de Estadística, el Órgano Electoral, entre otros. En general, los números reflejan que la mayoría de los consultados tiene una

opinión negativa sobre tales entidades, porque no confía en su desempeño y observa que sus labores no son efectivas.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/13/malestar-social-por-debil-institucionalidad/>

Conservación y desarrollo sostenible para un futuro mejor

Con una extensión aproximada de 122.000 km², los Llanos de Moxos (Beni) constituyen el ecosistema de sabanas y humedales más grande de la Amazonía. Esta llanura aluvial se caracteriza por su escasa pendiente (inferior a los 10 metros) e inundaciones periódicas. Alberga numerosas lagunas, lagos y ríos de gran importancia, así como diversos ecosistemas que contribuyen a sostener la biodiversidad de la región, regular el ciclo hidrológico, controlar las inundaciones y a mitigar los efectos del cambio climático. Además de cumplir funciones vitales en el equilibrio ecológico de la Amazonía, la región ha sido moldeada por la influencia humana y los cambios climáticos en los últimos 10.000 años, resultando en una notable riqueza biológica y cultural que merece una atención especial y una estrategia de conservación y desarrollo sostenible cuidadosamente diseñada.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/conservacion-y-desarrollo-sostenible-para-un-futuro-mejor_343276

Bolivia por el camino de Argentina

El resultado de las elecciones primarias de Argentina el pasado 13 de agosto, donde Javier Milei se impuso con un más de un 30% de apoyo, ha reavivado el debate sobre la sostenibilidad de los países que aplican el modelo económico Keynesiano en América Latina. Los gobiernos de Argentina y Bolivia, de entre otros, son dos claros ejemplos de países que aplican con firmeza el modelo Keynesiano, que postula una mayor intervención del estado en la economía y el crecimiento económico a partir de una mayor demanda agregada. Veamos algunas similitudes entre Bolivia y Argentina.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/edicion-impres/bolivia-por-el-camino-de-argentina_343277



Pagina de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook